

IG STARKES AUSSERRHODEN

Herbert von Burg, Aktuar

Hauptstrasse 61

9052 Niederteufen

herbert.vonburg@starkes-ar.ch

Protokoll der 6. Jahresversammlung, 12. März 2020

19.00 – 20.00 Uhr, Restaurant ILGE, Teufen

*Anwesend (inklusive Vorstand): 14 Mitglieder (inkl. Jesko Calderara als Vertreter der APZ)
3 Gäste (2 Vertreter IG Wald und Jan Egli als Gastreferent)
1 Journalist SRF Regionaljournal (Patrick Kobler)*

Entschuldigt: 20 Mitglieder

1. Begrüssung

Der Präsident Roger Sträuli (RS) begrüsst die anwesenden Mitglieder zur 6. Jahresversammlung, im Speziellen Jesko Calderara als Mitglied und Pressevertreter der APZ, Patrick Kobler vom Regionaljournal Radio SRF 1 sowie die beiden Gäste der IG Wald (Thomas Baumgartner, Präsident und Mathias Bianchi). Ebenfalls anwesend und Mitglied der IG Wald ist unser Mitglied Jock Bänziger. Und last but not least Jan Egli als Gastreferenten.

Inhaltlich begrüsst und eröffnet RS die Jahresversammlung mit einem Zitat von Roman Herzog (Bundespräsident BRD, 1994-99), „Wir brauchen nicht alles Bewährte über Bord zu werfen. Aber Erneuerung tut Not, schon um das Bewährte für die Zukunft zu sichern“.

Roger Sträuli bringt mit klaren Worten zum Ausdruck, dass diese Jahresversammlung im Zeichen unserer Volksinitiative und des von der Regierung verschleppten Gegenvorschlages steht. Auf eine diesbezügliche Anfrage vom 19.11.2019 hat der Regierungsrat trotz mehrmaligem Nachhaken und massivem Druck seitens der IG erst heute mit einer allgemein gehaltenen Medienmitteilung geantwortet und das einmal mehr ohne verbindlichen Termin.

Formal:

- Die Einladung ist rechtzeitig verschickt worden (E-Mail am 7. Februar).
- Es sind keine Anträge an den Vorstand eingegangen. Die Traktandenliste wird genehmigt.
- Herbert von Burg aus dem Vorstand wird als Stimmzähler benannt.

2. Protokoll der 5. Jahresversammlung vom 3. März 2019

Das Protokoll wird ohne Kommentar genehmigt. Roger Sträuli bedankt sich bei Herbert von Burg für die Protokollführung.

3. Jahresbericht des Präsidenten

Der Präsident Roger Sträuli liest seinen Jahresbericht, thematisch in Anknüpfung an seinen letztjährigen Präsidentenbericht zum Milizsystem. Diesmal fokussiert er sich auf die unterschiedlichen Verfahren zur Besetzung von politischen Ämtern und der fachlichen Qualifikation deren Inhaber.

Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. Der Jahresbericht wird dem Protokoll angefügt und auf der Website https://www.starkes-ar.ch/np/?page_id=287 aufgeschaltet.

Wichtigste Aktivitäten im Vereinsjahr 2019:

- 4 Vorstandssitzungen
- *13. September 2019*: Medienmitteilung betreffend hängiger Volksinitiative (APZ: Gegenvorschlag lässt auf sich warten)
- *28. Oktober 2019*: Anfrage KR Stephan Wüthrich beim Rechtsdienst der Kantonskanzlei
- *8. November 2019*: E-Mail an Landammann Stricker betreffend Regierungsprogramm 2020-2023
- *19.11.19 – 07.02.20*: Kontakt mit RR Reutegger betreffend Stand Gegenvorschlag
- Regelmässige Mitgliederinformationen
- Aktualisierung Website www.starkes-ar.ch

Roger Sträuli als Präsident spricht allen Beteiligten, dem Vorstand und den Mitgliedern für ihre Unterstützung und ihr Engagement sowie der anwesenden Presse für die mediale Begleitung ein herzliches Dankeschön aus.

4. Jahresrechnung 2019

Kassier Walter Nef bringt die vorliegende Jahresrechnung kommentarlos zur Abstimmung. Die Rechnung wird einstimmig genehmigt.

- Den Erträgen von Fr. 4'110.- stehen Ausgaben von Fr. 848.30 gegenüber
- Vermögensvorschlag per 31.12.2010: Fr. 3'261.70
- Die Bilanz weist ein Vermögen von Fr. 12'703.10 aus

Bestand:

- 71 Mitglieder
- 1 Gönner

5. Revisorenbericht

Beat Germann verliest den Revisorenbericht: Die beiden Revisoren Sarah Kohler und Beat Germann haben am 24.02.2020 die Betriebsrechnung und Bilanz geprüft und für richtig befunden und auch festgestellt, dass alle Belege ordnungsgemäss abgelegt und die ausgewiesenen flüssigen Mittel vorhanden sind.

Zudem wurden durch die Revisoren im Sinne einer GPK alle Protokolle und Berichte durchgelesen.

Dem Kassier Werner Nef und dem ganzen Vorstand wird ein Dank für die geleistete Arbeit ausgesprochen.

Dem Vorstand wird die Entlastung ausgesprochen.

Dem Antrag, die Betriebsrechnung und Bilanz 2019 sei zu genehmigen, folgt die Versammlung ohne Gegenstimme.

6. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2020

Für das Jahr 2020 beantragt der Vorstand, die bisherigen Mitgliederbeiträge von Fr. 50.- für Aktivmitglieder *natürlich* ab 20 Jahre und Fr. 100.- für Aktivmitglieder *juristisch* beizubehalten. Aktivmitglieder unter 20 Jahren bezahlen keinen Beitrag.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

7. Aktivitäten 2020 / Volksinitiative „Starke Ausserrhoder Gemeinden“

Der Vorstand hat in seinen letzten beiden Sitzungen zum Thema Jahresprogramm und möglichen Aktivitäten diskutiert. Roger Sträuli erinnert dazu auch an die Diskussion über die Zukunft der IG anlässlich der letzten Jahresversammlung.

Nachdem bis heute offen ist, ob es zu einem Abstimmungskampf kommt und was ein solcher hinsichtlich Aufwand bedeutet, hat der Vorstand beschlossen, mit weiteren zusätzlichen Aktivitäten im Sinne des Vereinsgedankens zuzuwarten.

In der dazu folgenden Diskussion wird u.a. die Frage aufgeworfen, ob der Kantonsrat das Verfahren nicht beschleunigen könnte. Dazu äussern sich die beiden Kantonsräte Stephan Wüthrich und Andreas Zuberbühler: Das Geschäft wurde zwar an den Regierungsrat überwiesen, ist formal aber immer noch beim Kantonsrat. Der KR könnte dieses also vom RR zurückverlangen und darüber abstimmen. Der KR habe aber einen anderen Weg gewählt und will mit dem RR in Kontakt bleiben...

Der RR bezieht sich bezüglich Gegenvorschlag auf die Arbeit der Verfassungskommission. Zurzeit steht die Totalrevision der Verfassung aber in starkem Gegenwind und es gibt viele Rückkommensanträge. Mit einer möglichen Abstimmung über unsere Initiative und den Gegenvorschlag ist deshalb frühestens in 2022 zu rechnen.

8. Wahlen

Der Vorstand, bestehend aus Markus Brönnimann, Annette Joos, Max Nadig, Walter Nef, Roger Sträuli, Herbert von Burg, Stephan Wüthrich und Andreas Zuberbühler, wird einstimmig in globo wiedergewählt.

Entgegen seiner Ankündigung stellt sich Roger Sträuli für ein weiteres Jahr als Präsident zur Verfügung, da unsere Initiative noch immer nicht zur Abstimmung gekommen ist. Er wird einstimmig wiedergewählt und sein kontinuierliches und grosses Engagement wird mit einem herzlichen Applaus verdankt.

Ebenso stellen sich die Revisoren Sarah Kohler und Beat Germann zur Wiederwahl, was bestens verdankt wird.

9. Varia und Umfrage

Es sind keine schriftlichen Anträge eingereicht worden.

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. Der Präsident verweist an dieser Stelle auf den nachfolgenden Vortrag von Herrn Jan Egli.

Roger Sträuli bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern für die angeregte Diskussion sowie die wertvollen Inputs und schliesst offiziell die Jahresversammlung.

Anschliessend:

"Die Totalrevision der Verfassung des Kantons Appenzell Ausserrhoden"

Vortrag und Titel der Bachelorarbeit von Jan Egli, Jus-Student aus Rüthi ZH.

Dieser Vortrag aus einer fundierten und kompetenten Aussensicht findet grosse Beachtung und gibt Anlass zu etlichen Fragen und einer intensiven Diskussion. Der Vortrag ist ebenfalls auf unserer [Homepage](#) aufgeschaltet.

Begleitet von einem kräftigen Applaus und mit einem grossen Appenzeller Biber verdankt Roger Sträuli den geschätzten Gastvortrag.

Niederteufen, 24. März 2019

Herbert von Burg, Aktuar

Beilage: Jahresbericht 2019 des Präsidenten